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En las estrategias para rescatar a Pemex es donde salen las inconsistencias 

 
 

Extracto de la entrevista con Gonzalo Monroy, director general de GMEC, en el 
programa “Al Sonar la Campana”, conducido por Víctor Piz en  

El Financiero Bloomberg TV. 
 
 
VICTOR PIZ: Pasamos al análisis del tema y lo hacemos con la colaboración de Gonzalo 
Monroy, director general de GMEC, aquí en la mesa de Al Sonar la Campana. Estimado 
Gonzalo, un gusto verte por acá.  
 
GONZALO MONROY: Víctor, buenas tardes. Siempre un gusto.  
 
VICTOR PIZ: Gracias. ¿Qué te parece? ¿El principal mensaje de Fitch sobre Pemex es que 
hay incertidumbre sobre lo que harán en el próximo gobierno? 
 
GONZALO MONROY: Creo que sí, creo que hay muchísimas intenciones buenas de querer 
reactivar el sector y sobre todo de reactivar a Pemex. Y en esa parte tiene muy bien puesto 
el diagnóstico. El cómo está ese diagnóstico, el cómo serán las soluciones, cómo se plantea, 
cómo se ha estructurado todo este tipo de estrategias para rescatar al sector y al mismo 
Pemex, es ahí donde salen todas las inconsistencias del mundo.  
 
Si te fijas, y eso es una de las partes que ha salido muy interesante de los análisis de Fitch y 
sobre todo el de Moody’s, es acerca de qué es lo que están haciendo que no se ve muy bien 
y que hace justamente la revisión negativa de la perspectiva de Pemex.  
 
VICTOR PIZ: Parece que lo que no le gusta a Fitch, hablando de Fitch, es la refinería de Dos 
Bocas, con inversión pública.   
 
GONZALO MONROY: Son dos cosas principalmente. Una, es básicamente exactamente la 
parte de la refinería con fondos públicos. Eso básicamente le metería una gran presión a la 
inversión de Pemex, que hay que decirlo abiertamente, y eso es muy importante que lo 
sepa el público, está básicamente financiado no a través del presupuesto que le da el 
Congreso de la Unión, sino básicamente a través de la emisión de deuda.  
 
Es ahí justamente el gran poder, no poder, sino influencia de las calificadoras porque 
determinan básicamente cuál es el costo de pedir prestado. 
 
El segundo tema, y creo que es el más importante, es básicamente que Pemex, o en este 
caso lo había anunciado el presidente electo López Obrador y su secretaria Rocío Nahle, era 
básicamente de dejar de exportar petróleo. Ese petróleo la idea sería básicamente para 
abastecer la refinería, esa sería la lógica, sin embargo, ahí nos damos cuenta en términos 
del impacto que tiene en las finanzas públicas. Esa es la parte más crucial.  
 



Estaríamos renunciando a un millón de barriles, ahorita estamos aproximadamente en los 
73, 74 dólares la mezcla mexicana, a lo largo de un año estamos hablando de cerca d 14 mil 
millones de dólares que no entrarían a la hacienda pública. Esto le mete una presión muy 
fuerte para que el gobierno y por ende Petróleos Mexicanos, puedan enfrentar sus 
obligaciones ya contraídas por décadas anteriores, ese es el gran problema.  


